

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO VI

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, MARTES 31 DE JULIO DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1.640

La mujer de su casa

por

D. CONCEPCION ARENAL.

Libro indispensable para las señoras y se- ñoritas.

Se vende en esta Administracion. Precio cinco reales.

Alcoy 31 Julio 1883

La prensa regional

Con la aspiracion de la izquierda, sucesor del partido progresista, que según La Libertad, es progreso indefinido y soberania nacional, dice este diario que se ha consumado la obra de los parti- dos liberales todos. Las constituciones de 1837, 1856 y 1869; las leyes desamortizadoras, el re- gistro civil; la secularizacion de cementerios, libertad religiosa, la de reunion y asociacion, la de imprenta y los derechos individuales se han realizado con aquel lema progreso indefinido y soberania nacional.

Y el Sr. Sagasta, que ha hecho con ese lema? Porque Sagasta ha sido tmbien pro-resista y aun se llama así:

En otro escrito formula amargas quejas el mis- mo colega mencionado por la falta de higiene que existe en la capital.

El Constitucional, que nos ha venido como de costumbre á media racion, es decir, un número solo, nos habla de fiestas, ó por mayor decir de toros, de la serenidad del cielo de Alicante y de la tranquila calma que en sus playas se disfruta. Esta calma, sin embargo, no se refleja en nues- tros colegas.

Muchas chinias dirigidas á los diarios constitu- cional é izquierdista vemos en nuestro colega El Graduador, pero ninguna nos parece de mayor importancia para que le dediquemos alguna aten- cion. El colega se ocupa ademas de varios asunto en sus editoriales.

Nuestro colega El Eco se ocupa de las vaca- ciones parlamentarias, observando que empiezan con una nota tristísima, con el atentado del Ra- turo que es como quien dice el crimen del Salar ó el proceso de la Parrilla.

Sigue á continuacion haciendo un retrato á plu- ma del Sr. Terol, á quien mata políticamente.

En su número del domingo, en un artículo ti- tulado «A ver venir», hace el colega conservador suposiciones varias sobre la manera de pensar de Sr. Baeza.

Dice: «Unos suponen que protegerá resueltamente á los amigos del Sr. Terol.

Otros opinan que ha de apoyar con energia á los rebeldes, ó sean los partidarios del señor Orts.

No faltan tampoco algunos que opinan que el señor Baeza se propone inspirarse en un criterio esencialmente conciliador y que hará política de atraccion.»

Que este último le parece lo mas patriótico, asegura, y nosotros no debemos creerle, porque bien quisiera el colega que los constitucionales se rompieran la crisma, políticamente hablando se entendiend, por sí le tocaba heredar algo.

Pero... La Union nos ha venido tambien á media ra- cion.

En el número del sábado que á la vista tene- mos nos habla de Santa Maria Magdalena y los consumos, en un artículo destinado á examinar las versiones que desde Ibi le han comunicado á El Eco.

Y poca cosa mas.

Nuevo género de „sport.“

En Bruselas se ha inaugurado con mucho éxito un género de sport tan entretenido y conveniente como las carreras de caballos, las regatas y de- más ejercicios que recomiendan por igual la hi- giene y la inelancolia.

Este espectáculo, tan propio de la estacion pre- sente, consiste en celebrar concursos de nata- cion, donde los nadadores pueden demostrar su vigor y agilidad; y los curiosos entretenerse con la multitud de accidentes que pueden ocurrir.

En el Bain Royal de Bruselas se celebró pri-

mero concurso de nadadoras, y excusado es decir que el numeroso público que asistió salió prenda- do de la sultura y elegancia de las Swinmer y que aplaudió tan estrepitosamente á las que perrieron como á las que ganaron las apuestas cruzadas.

A los dos dias se celebró otro concurso de afi- cionados. Se matricularon 18 nadadores, para los diferentes ejercicios del concurso. De estos ejerci- cios, dos cautivaron la atencion y complacieron sobre manera á los amateurs: el de velocidad en posicion normal, y el de la natacion de espalda.

Para la carrera en posicion normal, se coloca- ron obstáculos (planchitas de hierro de 50 centí- metros de ancho), que los nadadores debian salvar saltando ó sumergiéndose.

Hubo que dividir en dos partes el ejercicio, y en dos series los matriculados, para que pudieran actuar los 18 que se inscribieron. Los triunfado- res de las dos series lucharon despues con verdade- ro ahinco, y el victorioso de está lucha. Mr. Olin, que une al vigor la elegancia en la natacion, fué saludado con una explosion de entusiasmo y aleg- ria por sus partidarios.

En la carrera de espalda, fue tambien muy dis- putado el premio.

Despues se hizo un ejercicio nuevo, que puede ser de suma importancia en los naufragios, y que consiste en nadar entre dos aguas. La lucha fué interesante. Se matricularon diez aficionados, de los cuales cinco demostraron fuerzas casi igua es, poniendo al jurado en grave aprieto para adju- dicar el premio.

Se repitió la prueba, y estos cinco, MM. Ton- nel, Filbury, Olin, Donneux y Brunned, nadaron respectivamente 26, 30, 31, 32 y 29 segundos bajo el agua, consiguiéndose el premio á Donneux, que recorrió en los 32 segundos 32 metros bajo el agua.

Se procedió luego al ejercicio de la zambullida en el que probaron su habilidad muchos de los concurrentes, y hubó tambien que repetir la prue- ba. El premio se lo llevó M. Olin, que se chapuzó tres veces con elegancia y correccion, y sin que apenas se le viera el agua golpeada.

Otro ejercicio, mas de resistencia que de agili- dad, siguió á este, y consiste en zambullirse pro- fundamente y aguantar todo lo posible sin mover- se debajo del agua.

Por último, se procedió al ejercicio conocido con el nombre de maniqui, que consiste en traer á la superficie primero y á la orilla luego desde una profundidad respetable un cuerpo pesado.

En el concurso de Bruselas, el maniqui era de 80 kilo- gramos, y los nadadores trabajaron en balde por mucho tiempo. Hubo apuestas numerosas y creci- das. Los premios consistian en albasjas.

El espectáculo como se vé es divertidísimo. En Bélgica ha gustado tanto, que á toda prisa y en distintos balnearios se está organizando concu- rso de natacion.

Como estamos en la época apropiada, y todas las diversiones son pocas para hacer agradable la estancia en las residencias de verano, nuestros sportmens podrán sacar alguna utilidad de estas noticias.

Revista extranjera.

(De nuestro servicio particular.)

La cuestion de Suez, nueva fase en que ha en- trado.—El incidente Brialmont.—Entrevista del Emperador Guillermo.

La cuestion del Canal de Suez, que hoy por hoy es la que mas interés despierta en punto á asuntos de política exterior, en lo referente al convenio proyectado entre el gobierno británico y la compañía del Canal de Suez representada por el ingeniero Mr. de Lesseps, ha entrado en nuevas vias. La oposicion formidable con que los designios de Mr. Gladstone habian tropezado en la opinion pública de la Gran Bretaña, le ha dado motivo para hacer alarde una vez mas de su respecto al régimen representativo; de las aten- ciones que le merecen las oposiciones públicas á la par que para demostrar su gran tacto como diplomático.

Su actitud dignísima y elevada ha producido otro resultado positivo y por todo extremo satis- factorio; el de crear cierto bienestar digámoslo así, en las relaciones diplomáticas de Francia é Inglaterra, cuya tirantez comenzaba á preocupar á los hombres pensadores no solamente de las dos naciones mas directamente interesadas, sino de todas las demas, que temian con razon que un

conflicto entre ellas dos cualesquiera que fuesen los términos en que se manifestara, no podia me- nos de ser altamente perjudicial á eso que hemos dado en llamar el equilibrio europeo.

Mr. Gladstone, lejos de hacer la cuestion de gabinete y de sacar el partido que pudiese de la disciplina de los partidos que componen la ma- yoria parlamentaria que de seguro hubiera apro- bado los proyectos del primer ministro inglés, ha preferido dar grandes pruebas de respeto á la representacion nacional y se ha sometido al parer de la cámara de los Comunes dejando á las fracciones liberales en completa libertad de ac- cion.

En vista de esto, es casi seguro que el conve- nio proyectado fracasará porque ese es el estado de la opinion en Inglaterra, pero en cambio; ya lo he dicho antes, se habrán restablecido las buenas relaciones entre los dos países.

Como la cuestion de Suez, la del túnel subma- rino entre Francia é Inglaterra ha desaparecido tambien de sobre el tapete de la Cámara de los Comunes.

Al comenzar la sesion hace tres dias; mister Chamberlain, presidente del ministerio de Comer- cio en Inglaterra, anunció que el gobierno se incli- naba tambien ante la decision desfavorable al proyecto de hacer aquella obra, y que en su vista estaba decidido á retirar el bill relativo á esa construccion. La proposicion del ministro fué adoptada sin debate y por lo tanto, por ahora, al menos, puede darse por terminado el proyecto de que esos dos países se vean unidos por una via férrea que tantas ventajas habria reportado á entrambas potencias.

Hace dos dias el gabinete de Bruselas ha sido interpelado en la Cámara de representantes bel- ga sobre el llamado incidente Brialmont. Sus lec- tores deben saber porque todos los periódicos dia- rios han dado cuenta de esos hechos, que ese oficial general, á consecuencia del papel que ha hecho recientemente en los consejos militares de Rumania, ha sido declarado en disponibilidad, ó de cuartel como aqui decimos.

El autor de la interpelacion á que aludo no se refirió á la irregularidad de la conducta del ge- neral, sino á la severidad de la pena que se le ha impuesto égravaada por la publicidad que se le ha dado.

El presidente del Consejo de ministros de Bél- gica Mr. Frère-Orban ha tenido especial cuidado de descartar en su contestacion la cuestion in- ternacional, pero todo ello no ha podido quitar la importancia política que revestia el incidente. Por fortuna para la paz, ó mejor dicho para la buena inteligencia de las potencias, las explica- ciones de Mr. Frère-Orban han satisfecho á todos y es evidente que el asunto no ha de dar margen á complicaciones internacionales de ningun ge- nero.

En Alsacia y Lorena que jamas estarian bas- tante germanizadas continuan las protestas con- tra la supresion de una parte de las lecciones de francés en los establecimientos de enseñanza. A parte de este asunto de carácter interior, puedo hoy á dar á sus lectores como única noticia de importancia la de que el emperador Guillermo de Alemania, despues de celebrar la anunciada entrevista con el emperador de Austria, celebrará otra con el rey de Italia.

Estas entrevistas no han de tener, sin embargo, la importancia que algunos les atribuyen ni han de tener mas significacion que un cambio de afectuoso saludo entre esos soberanos.

A. de L. Madrid 29 Julio 1883.

Nuevo servicio postal en Inglaterra.

El dia 1.º de Agosto próximo, Inglaterra dis- pondrá de un servicio postal de paquetes. Es esta una innovacion importantísima, que durante al- gun tiempo ha de trastornar todo el sistema co- mercial inglés.

En adelante se procederá en todo el reino Unido á la distribucion de paquetes como hoy se procede á la distribucion de cartas.

La sola idea de este inmenso transporte, causa vértigo, y sin embargo, todo está á punto de fun- cionar. Están organizadas las 45.000 administraciones

de correos, y el dia primero del próximo mes se hallarán á disposicion de sus treinta y ocho mi- llones de clientes. Los carruajes están en depósito y los caballos se encuentran ya en las cuadras; finalmente para la instruccion de los empleados, se han redactado ininidad de formulas regla- mentarias, previniendo los distintos casos á que puede dar lugar el nuevo servicio.

El franqueo de un paquete de una libra, costará 30 céntimos; hasta tres libras se pagarán 60 cénti- mos; para cinco libras 90 céntimos, y finalmen- te el peso maximo de un objeto trasportable es- tará sometido á la tasa de un franco 25 cénti- mos.

El franqueo será obligatorio. La dimension de los paquetes podrá ser de tres pies y medio cuadrados y dos pies y medio de altura.

No se podrán expedir materias explosibles; pero podrán enviarse confituras, helados, vinos, licores, perfumes, etc., á condicion de que los frascos ó botellas sean convenientemente emba- lados.

Habrá como para las cartas, la correspondiente lista de correos, donde el destinatario podrá ha- cerse dirigir el paquete en el cual está prohi- bido, por supuesto, incluir carta alguna.

No se ha fijado todavía el número de distribu- ciones diarias que hayan de hacerse. Variarán segun la cantidad de paquetes que se presenten y solamente la práctica demostrará el interés que entre los comerciantes tenga dicho servicio.

De todos modos es una reforma importantísima esta, que permitirá á los Ingleses enviar de uno á otro extremo del Reino Unido por 30 céntimos, un paraguas ó un par de botas olvidadas en un hotel ó en cualquier otra parte.

Sofisticacion

A los amantes de resolver problemas de tan difícil solucion como son el momeo erito, continuó y la cuadratura del círculo, sometemos el plan- teamiento de siguiente que podrá no interesar en ma era alguna á la mecánica, pero que afecta directamente á la salud pública, no siendo por ello de mas fácil solucion.

Todos sabemos que el chocolate constituye uno de nuestros mas usuales alimentos, razon por la cual su industria ha sido elevada al nivel de las de mas categoria por todas partes, llegando á inventar, para su elaboracion, mecanismos que móviles por fuerza animal, vapor y hasta por el gas, facilitan el confectionamiento de dicho co- mestible.

En la elaboracion del chocolate entran los ar- tículos siguientes:

El cacao. El azúcar. La canela.

Ahora bien, supongamos una molinoda regular del chocolate mas barato que puede hacerse, que resultará de la mistura siguiente:

Cacao inferior, 26 libras á 6,66 reales, 172,16 reales. Azúcar idem, 16 idem, á 2 idem 32,00 idem. 42 libras, 204,16 id. Mermas 14 idem. Importa la confection; 24,00 idem.

Y tendremos, 38 libras de chocolate, que costará, 228,16 reales.

Por consiguiente vemos por la fuerza de las ci- fras, que una libra de chocolate usual le importa al fabricante la cantidad de 6,04 reales, haciéndole gracia de la canela, que regularmente se su- prime por artículo de lujo en esta clase de mo- liendas, así como del trabajo empleado: contri- bucion, alquiler, etc.; que harian elevar en un 10 p. 100, por lo menos, dicho valor.

Como es, pues, que hay chocolate que se es- pende al precio de 3 y 1/2 y 4 rs libra? Qué materias entrarán en la composicion de dicho co- mestible para que reúna el color, olor y sabor del chocolate, á fin de que puedan cederlo casi á la mitad del precio á que resulta el legolmente confectionado?

He aqui el problema, al cual no acertamos á dar solucion, á pesar de habernos ofrecido como premio una libra de cierta tierra minera que se recoge en la falda de algunas montañas, por ejem- plo, la del castillo de Mojuich, en Barcelona y cuyo premio trasladamos al que descifre el ante- rior logogrifo. Y ahora restamos tan solo preguntar: ¿los com

ponentes del chocolate que se venden á 3 y medio y 4 rs. libra, serán sustancias nocivas á la salud? Como no es á nosotros á quien incumbe hacer el análisis correspondiente, nos permitimos solo el dar la voz de alerta á aquellos á quienes pueda interesar, á fin de que no aleguen ignorancia si alguna vez se pretende hacerles pasar gato por liebre; con la confianza, además, de que por quien corresponda se procederá á la averiguación de lo que hemos apuntado y se corregirá con mano fuerte en caso de haber realmente adulteración nociva á la salud.

Alerta á los consumidores y aviso á la autoridad.

Luis Martínez Mazán.

## Revista de Madrid.

Variaciones sobre el calor; alguna que otra consideración sobre el duelo; hé ahí todos los asuntos de la semana de que puedo dar cuenta á mis lectores.

Los diez caballos rusos del Circo de Price, el perro *Invencible* del Buen Retiro y Miss Liria, la linda ecuyère del Hipódromo han dejado de ser el objeto de todas las conversaciones, ante la comidilla de un desafío pendiente entre dos personas muy conocidas en la corte.

Las que condenan el duelo, hablan de este asunto para censurar la bárbara costumbre, como ellos la apellidan y hacer propaganda de sus principios; y los que se encantan viendo como dos prójimos se rompen la cabeza por un quitame allá esas pajas; hablan también de lo mismo, bien para comentar el rumbo que se dá al lance, bien para discutir acerca del *golpe maestro* que cada cual conoce, medio infalible de salir triturado en la contienda.

El suceso de la semana ha sido sin duda (no realizado hasta ahora) y ¡claro! como á falta de pan buenas son tortas. nadie habla mas que del duelo.

Madrid, que era ya una sala de esgrima, se ha convertido en un congreso de valientes.

Y no espere nadie que la monomanía duelista retroceda ó cese.

Los maestros de armas y las salas de idem se multiplican que es un contento.

Todo el mundo desea aprender la manera de deshacerse *artísticamente* del que le estorba.

Hasta a aquellas personas que como el Sr. Labra se declaran apóstoles de las ideas nuevas y condenan todas las preocupaciones y todos los atrasos, proclámanse indirectos mantenedores del mas táfo de los absurdos.

Es una calentura que puede conducirnos al extremo inverosímil de no poder salir á la puerta sin la espada al cinto.

O al menos ridículo sistema de fiarlo todo á la imprevisión del azar, que es el gran *desideratum* de los lances de honor.

Por fortuna el buen sentido se impone y los dueños son mas escasos cada día, la fuerza retrocede ante la razón y para justificarse apela á recursos de ergotistas.

Hay que sentirlo por el Zuayo.

La pesadilla duelista no es obstáculo, sin embargo, para que Madrid esté cada día mas desierto.

En el Prado, en ese *Cursi club* como lo llaman los elegantes de pacotilla, apenas si hay concurrencia aun en las noches que la brisa no refresca.

Los jardines continúan estando favorecidos; pero los días de concierto se vé cuan grande es el número de mujeres hermosas y caballeros mas ó menos importantes, que andan remojándose la piel por esas playas.

Las de E... se fueron á Biarritz, las de H... al Sardinero, á San Sebastian las de N... y las señoras de T... han salido para Baden-Baden. Los periódicos no son mas que una inmensa estadística del movimiento de viajeros que diariamente se van á tomar las aguas.

¡Felices ellos! Con la salud recobran la temperatura normal, y se libran de este perpétuo baño ruso que llama la corte.

Pasado mañana parece que será presentado por primera vez ante el público madrileño el perro *Invencible* que luchará no sabemos si con un león ó con una pantera, anunciándose de antemano la victoria del heroico can.

El león dicese que será auténtico y la pantera del propio cosechero; sin embargo, hay quien tiene sus dudas y quien afirma que así como se falsifican centenes y ouzas de Carlos tercero, se falsifican también fieras de las selvas con mas ó menos propiedad.

De todos modos, un perro luchando con una pantera, aun cuando la pantera tenga limadas las uñas y esté darrugada á palos, es un espectáculo sumamente curioso.

Y mas curioso aun la lucha entre un león y un perro (á menos que el rey del desierto no sea de carton piedra, que es como algun malicioso sospecha que será); porque ó el perro tiene que tener

garras de león, ó el león tiene que tener garras de porro, lo cual no es creíble.

A todo esto la sociedad protectora de animales, ha recurrido al Sr. Gobernador civil á fin de que prohiba la lucha del domingo.

¿La prohibirá el Sr. Conde de Xiquena? Es de suponer que no.

No consta á nadie que el perro *Invencible* haya sido revendedor de ningun teatro.

Dos individuos de la protectora de animales —¿Qué piensas del perro *Invencible*? —Que merece todos mis aplausos. —¿Porqué? —Porque pone el perro sobre el león, réctifican de equivocados pareceres.

Madrid 28 Julio 1883.

Justo Leal.

## Noticias é intereses

locales y regionales.

El sábado por la tarde atropelló un carruaje en el barrio de S. Anton de Alicante, á un jóven, que quedó en gravísimo estado.

El Ingeniero Sr. D. Enrique Guilleu ha practicado ya el reconocimiento facultativo necesario para abrir al público el último trozo de la carretera de Alicante á Silla.

Dice un periódico alicantino: «Los trenes llegaron ayer atestados de viajeros y la población presenta un aspecto agradable de animación, como pocas veces la hemos visto. Bien venidos sean, cuantos conociendo la tranquilidad de nuestras playas y la comodidad de los establecimientos de baños de mar, acuden á Alicante en esta época de diversiones y regocijos públicos.»

De Valencia á Alicante, es decir de fiesta en fiesta y despues que fácil es decir:

¡El gobierno, ese es el culpable de todos nuestros males!..

Una noticia que interesa á nuestros fabricantes de papel y que cortamos de un colega:

«Con satisfactorio resultado se han verificado en Lisboa las últimas esperiencias de la masa estraida de la planta «gallega» para la fabricación de papel.

El que se ha obtenido tiene una consistencia igual ó mayor al fabricado con trapos y otras materias, aventajándolos en la mayor economía de precio.»

El traslado del Gobernador que ha sido de esta provincia Sr. Lopez Sonalo, aun colega.

Segun varios colegas de Madrid, dicho señor no acepta el gobierno de Oviedo para donde se le ha designado.

¿Qué vá y que aun vuelve por aqui, despues de tanto como ha costado el quitárnoslo de encima?

Lo sentiríamos por *El Eco de la Provincia*, que es quien mas interés ha demostrado en que se fuera.

En una carta de Albaida se dá cuenta del acto inaugural de aquella estación telegráfica celebrado el día 24 del actual, en los siguientes términos:

«El ayuntamiento, clero parroquial y demas autoridades, acompañados de muchos propietarios, industriales y comerciantes, se trasladaron á las diez de la mañana del día 26, precedidos de la banda de música, á casa de los Sres. Soler y Estruch, donde estaba hospedado el digno diputado á Cortes por el distrito Sr. Irazzo. Marcharon todos al local de la nueva estación é inmediatamente funcionó el telégrafo, espidiéndose telegramas á Madrid y Valencia en testimonio de gratitud á cuantos han intervenido en la concesion de esta gran mejora. Siguió á este acto un gran refresco, en el que hubo entusiastas brindis por el alcalde, juez de primera instancia y cura párroco, y del celoso diputado, terminando con vivas á S. M. el rey. El Sr. Irazzo pronunció un discurso, en el que hizo acariciar la esperanza de una nueva mejora vivamente ansiada en esta region y es la construcción de los puentes que faltan en la carretera de Játiva á Alcoy, junto al pueblo de Montaverner. La comision se retiró á la casa consistorial á los acordes de la música, y en medio de los aplausos y felicitación de la población, vivamente complacida por la gran mejora realizada.»

Por lo que se refiere á los dos puentes junto al pueblo de Montaverner, que cita la carta, cansados estamos de pedir al construcción y con nosotros algunos colegas de Valencia... Pero ¡qué si quieres!

El domingo se efectuó en los jardines del Circulo Industrial la *matinée* musical anunciada.

La concurrencia fué menos numerosa que de costumbre.

La temperatura estaba muy fresca

De Real orden se ha dispuesto que las dos temporadas balnearias en el establecimiento termal de Santa Ana, junto á Játiva, se reduzcan á una sola

que, empezando en primero de Mayo, termine en 31 de Octubre.

Consejos de *La Higiene*, para la actual semana.

«Atemperar la sangre por la administración interior y exterior de líquidos refrigerantes, y no exacerbar los ánimos, son las precauciones capitales, que hay necesidad de observar en estos tiempos en que, segun la expresion profundísima de Santa Teresa, se hace bastante con vivir.»

Con motivo de la representación de *La Tempestad*, se ha hecho en Alicante á su autor, nuestro comprouvinciano el maestro Chapi, una ovacion solemnisima.

Dice *El Graduador*: «Dirigia la orquesta nuestro querido comprouvinciano, D. Ruperto Chapi; se representaba *La Tempestad*; hacia su reparición la primera tiple señorita Nadal, esperanza del arte lirico dramático; trabajaba Soler, el amigo del alma; la concurrencia era distinguida, todos los antiguos profesores los vimos en su sitio, ¿cómo no habia de ser el éxito llsongero?»

Los aplausos se sucedieron á cada momento; la ovacion á Chapi, espontánea, todo, en fin, fué solemne.

Anteayer, domingo, por la mañana se inauguraron solemnemente las estaciones telegráficas de Onteniente y Cocentaina, que con la de Albaida, forman parte de la línea recientemente montada de Onteniente á esta ciudad.

En ambos pueblos citados se llevó á cabo la inauguración con gran pompa y entusiasmo, habiéndose cruzado multitud de telegramas entre las autoridades de aquellos puntos y las de las respectivas provincias, así como con el gobierno de la nación, habiendo también menudeado los saludos y felicitaciones particulares.

Muy natural y justa es la alegría de nuestros vecinos los habitantes de Cocentaina y Onteniente.

Segun tenemos entendido, la importante villa de Muro piensa solicitar, ó ha solicitado ya á estas fechas, el establecimiento de una estación telegráfica, lo cual es muy factible por pasar junto á dicho pueblo la línea de Alcoy á Onteniente, reciente inaugurada.

Celebraremos obtenga buen éxito la petición. Anteanoche hubo música en la calle de San Jaime.

Dentro de breves días llegará á Enguera nuestro estimado amigo el ingeniero D. Luis Pedro Marqués, con el objeto de conferenciar con algunos contribuyentes de aquella población, para saber si están aun conformes en cumplir las promesas que hicieron en cierto banquete respecto al establecimiento de la línea férrea de Alcedia de Crepsins á dicha villa, la cual puede asegurarse ya ser un hecho.

Por decreto que publica la *Gaceta* de anteayer, se reforman los artículos 3.º y 4.º del real decreto de 22 de Mayo de 1844, referente á la entrega de los despachos telegráficos fuera del radio de las localidades. He aqui los artículos reformados:

«Artículo 3.º No será entregado despacho alguno fuera del radio de la localidad en que se halle establecida la estación destinataria por otro medio que el del correo; y para que se remita por este conducto, deberán acompañar al texto que haya de ser expedido, además de los sellos correspondientes á la tasa telegráfica, los del franqueo postal que correspondan á una carta sencilla ó certificada, á elección del expedidor.

Art. 4.º Los telegramas destinados á puntos en que no haya estación serán entregados por la oficina telegráfica de término á la de correos del mismo punto, que los hará llegar á su destino como una carta sencilla ó como pliego certificado, segun el caso, sin exigir que se unan á ellos los sellos de correos.

Estos sellos se entregarán á las administraciones correspondientes por las estaciones telegráficas expendedoras bajo factura, y despues de talarados en los plazos y términos que la dirección general de Correos y Telégrafos determine.»

Anoche llegó procedente de Alicante, á donde habia ido desde Madrid, nuestro amigo el maestro compositor y pianista D. Juan Cantó y Francés, que tantos premios y distinciones ha obtenido en su brillante carrera.

La corporación «Música Primitiva» obsequió al Sr. Cantó con una serenata.

Reciba nuestro amigo la mas cordial bienvenida.

¡Honor á la pátria!

Dicen de Alicante: «Hoy obsequiarán á los diestros que capitanean las cuadrillas que trabajan en nuestro circo tauromaco, con un banquete en Bossio varios aficionados alcoyanos.»

¡Oh! incompatibles alcoyanos!

Por los guardias civiles primero y segundo Balbino Bartual Llopis y Francisco Ubeda Ferrando del puesto de Játiva, ha sido puesto bajo el fallo de la ley Vicente Gonzalez Crospo, que en Junio último dió muerte de un disparo de arma de fuego á un toro de la ganadería de D. Vicente García.

Con destino al consumo público han sido sacrificados durante la próxima pasada semana en el Matadero de esta ciudad, 284 machos, cabrios, 38 cerdos y 7 toros, formando un total de 329 resos.

En Tibi se ha efectuado hace pocas noches un robo, aunque de escasa consideración.

En uno de los molinos de papel inmediatos á dicha villa y en ocasion de estarse celebrando en el pueblo la procesion de Santa Maria Magdalena los cacos, suponiendo con fundamento que no habria nadie en el molino, penetraron en él, y rompiendo la puerta de una malitacion con una gramaza de madera con hierro en sus estremidades, hicieron saltar con un azadón la tapa de un arca donde se guardaban ciento doce pesetas, de cuya cantidad se apoderaron los ladrones.

Es de notar, segun nuestros informes, que al lado de la citada caja, se hallaban otras dos, que fueron respetadas y una de ellas contenia cuarenta y tantos duros, circunstancia que hace creer que las personas que cometieron el hecho, conocian la existencia de la cantidad robada y quizás la caja.

Para constituir el Tribunal de oposiciones á escuelas vacantes en esta provincia han sido nombrados: D. Manuel Senante, D. Victoriano Nuño, D. Joaquin Garcia, D. Pedro Detell, D. Antonio Saquero, D. Joaquin Orozco y el señor Inspector.

El «Boletín oficial» publica una relacion nominal de los reclutas del reemplazo del año actual que no se han presentado á recoger el pase reglamentario.

La comision nombrada para dar dictámen acerca del emplazamiento de algunos faros en nuestros costas, ha considerado de suma utilidad la instalación de uno en la isla de Benidorm.

A consecuencia de la lluvia del sábado anteayer domingo, hizo un día de primavera, soplando un airecillo frio y húmedo; pero sobre las diez de la noche volvió repentinamente el calor, habiendo ya sido el día de ayer fuerte, como de ordinario en esta estación.

Leemos en *Las Provincias* de Valencia:

«Anteayer ocurrió una sensible desgracia en la carretera real de Madrid. Un jóven vecino de Pego, que habia pasado estos días á Valencia con motivo de la feria, y que se dirigia á su pueblo en un carro, por no haber hallado billete en el tren, quiso bajar en la llamada *Venta Nota*, situada entre Catorroja y Algineit, para comprar comestibles, pero lo hizo con tan poca fortuna, que cayó á tierra, pasándole la rueda del vehículo por encima, lo que ocasionó su muerte casi instantánea.

Al personarse el juez de instrucción; habia ya fallecido, pero los testigos presenciales dieron cuenta de las declaraciones que aun pudo hacer momentos antes de morir.»

No tuvimos el mal gusto de ir, pero por referencia sabemos que fué de lo peor lo que puede darse, la novillada del domingo. Toreros y toros estuvieron á una misma altura.

Salvo algun toro que resultó convertido en *ruatsbeef*, por el exceso de banderillas de fuego, no hubo mas incidente que lameatar que un altercado entre un municipal poco conocedor de la urbanidad y la cultura del lenguaje, y unos jóvenes de buenas familias. El presidente Sr. Ridaurá sancionó la cuestión satisfactoriamente.

Mas vale así.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad plas, 2327 por 83 imposiciones, de las cuales son nuevas 6 y se han satisfecho plas. 224426 á solicitud de 13 imponentes, 5 de ellos por saldo.

El domingo por la noche apesar del viento fresco que soplabá, el paseo de la Glorieta se vió tan concurrido como de costumbre.

La cantinela de siempre.

Un suscriptor de Baltanás, provincia de Palencia nos dice en carta que ayer recibimos que desde el 3 de Junio al 23 de Julio ha recibido so amena un número de nuestro periódico.

«Diganme Vds. que no lo quieren mandar y yo sabré al menos que no tengo que pagar, nos dice nuestro suscriptor, y á fé que tendria razon, si no fuera porque la culpa no la tenemos nosotros.

Parodiando á nuestro suscriptor debemos dirigirnos á los empleados de correos y decirles: «Digan nos Vds. si han de conducir el periódico á manos

de nuestro suscriptor ó si lo debemos suprimir.»  
¡Oh, que buen país!

### El teléfono en Alcoy.

Con gran satisfacción hemos sabido y comunicamos á nuestros lectores que un representante de la gran «Spanish American Telephone Company», ó sea Compañía hispano americana de teléfonos, sociedad norteamericana, que cuenta con el privilegio exclusivo de los teléfonos sistema Graham Bell, los mejores conocidos hasta el día ha presentado una instancia al Ayuntamiento solicitando el establecimiento de una red telefónica en nuestra ciudad, tal como la que está montando en Valencia y tiene montadas en Madrid, Boston, Nueva York, Filadelfia, Londres, Bruselas, Viena Zurich y otras grandes capitales y ciudades que sería largo enumerar.

Los grandes beneficios que la industria reportará con la introducción de este gran adelanto moderno, gracias al cual podrán los fabricantes ponerse en relación directa y continua con sus fábricas y talleres, nos hacen esperar, no solo la aprobación del proyecto por el Municipio, sino también la acogida más entusiasta y el éxito más satisfactorio por parte de nuestros industriales, que son los principalmente llamados á gozar de las ventajas de la grav mejor, caso de realizarse.

### El Jurado de la Exposición regional.

Anteayer hicieron los espositores de diferentes grupos la elección de jurados que les corresponden, y la comisión ejecutiva de la Exposición el nombramiento de los demás, en la siguiente forma:

Primer grupo: vocales elegidos por los espositores: D. Rafael Guilot, D. Emilio Rivera, don Gerardo Estellés; elegidos por la Sociedad, señor marqués de Casa Ramos, D. José Alapont, D. Nicolás Alarcón.

2.º grupo: vocales elegidos por los espositores: D. José Vilanova y Piera, D. Elías Martínez y Boronat, D. Gaspar Coello; elegidos por la Sociedad, D. Pedro Fuster, D. Gregorio Lleó y Comin, D. Domingo Greus.

3.º grupo: vocales elegidos por los espositores: D. Julian Lopez Chavarri, D. César Santomá, don Quintín Fernandez, elegidos por la Sociedad, don Rafael Sociá, D. José Saumartin y Falcon, don Juan Codóner.

4.º grupo: vocales elegidos por los espositores: D. Pablo Colvée, D. Diego Gordillo, D. Manuel Sanz Bremon, D. José Jaumandreu; elegidos por la Sociedad, D. Francisco Castell, D. Manuel Perera, D. José White, D. Salvador Pajol, D. José Soriano Plasent.

5.º grupo: elegidos por los espositores, don Alejandro Sanz, D. Vicente Juan Gisbert, don Luis Gravalosa, D. Faustino Lombard, D. Rafael Petit; elegidos por la Sociedad, D. Mercedes Sanchez de Leon, don José Dominguez y Colomina, D. Juan Mouleou, D. Juan Luis Albalat, don Enrique Gilabert.

6.º grupo: elegidos por los espositores: don Juan Peiró, D. Ignacio Pinazo, D. Pedro Barriencos; elegidos por la Sociedad, D. Justiano Asenjo, D. Antonio Martorell, D. Felipe Farinós.

7.º grupo: no ha habido elección por los espositores; han sido nombrados por la Sociedad, don José M. Torres, D. Miguel Velasco y Santos, don Francisco Vives Juliá, D. Francisco Caballero Infante.

Grupos 8.º y 9.º elegidos por los espositores: don José M. Olmos, D. José M. Machi, D. Miguel Domingo Roucal; elegidos por la Sociedad, D. José Ubeda, D. Urbano Lotumo, D. Eduardo Bescá. Ayer debieron quedar nombrados por el director de la Sociedad el presidente del Jurado y los presidentes de grupo.

## Correspondencias

### Cartas de Madrid.

28 Julio

Lo que por mal de nuestros pecados andamos en busca de noticias, hémonos visto hoy sorprendidos con la de que anoche, sin previo aviso, había llegado á esta el ministro de Gracia y Justicia, don Romero Gilron. ¿Qué le trajo tan inesperadamente? Era cosa de inquirir, porque si bien su llegada estaba anunciada ya para mañana dominical, dos días más en un viaje tan corto significan un tiempo mejor, puede ya firmar y hasta escribir y vino anoche porque ha sido llamado para asegurar. ¿Para qué? Es la pregunta natural y lo peor es que no puedo contestarla categóricamente.

Acudimos á la prensa á ver si puede, ya que tenemos de dudas, ponernos en la pista. Un día de la mañana se hace hoy eco del rumor que entre el general Martínez Campos y otro ministro á quien no nombra, aunque parece aludir al Sr. Nuñez de Arce, ha habido disidencias que en el primer momento muy molesto. El porqué no lo di-

ce, pero tomando pie de una combinación de mandos que tiene por base el relevo del gobierno general de la isla de Cuba del Sr. Prendergast, para suponer que el Sr. Nuñez de Arce solicitó su reemplazo por otro general más enérgico y menos bondadoso, haciendo justicia, eso sí, á las altas dotes de moralidad, tolerancia y espíritu conciliador del señor general Prendergast así y todo, como este es ahora del señor ministro de la Guerra, no pudo el general Martínez Campos llevar en calma que se pretendiera el retiro de aquel, cuando tanto se habla de la inmoralidad de la administración en Cuba y protestó; pero se le hicieron reflexiones y transigió al fin, aunque de mala gana. Como la prensa ministerial dice, el asunto no está ultimado y es posible que de él se ocupen los ministros esta noche en consejo que celebrarán y que tampoco estaba anunciado.

También se ocuparán en este consejo del anunciado decreto de amnistía á la prensa, motivo de la publicación de la nueva ley de imprenta.

Este aparecerá mañana en el periódico oficial y con ella una real orden circular sobre su aplicación.

En fin que el Consejo de esta noche ofrece un relativo interés.

Vuelve la prensa, á falta de mejor asunto, á traer y llevar los nombres de los señores Alonso Martínez y Navarro Rodrigo para la presidencia del Consejo en la próxima legislatura, en el supuesto de que el Sr. Posada Herrera jurará el cargo de senador apenas aquella se inaugure. Pero aquí está el toque. El Sr. Posada no jurará ni dejará su asiento en el Congreso mientras estas Cortes duren y no se proceda á nuevas elecciones. Lo sé de buen origen.

En todo caso, si cambiara, solo sería sustituido por el Sr. Alonso Martínez, pues el Sr. Martos habría podido ser candidato probable en el caso de continuar sus buenas inteligencias con el gobierno. Hoy ya no.

La cuestión Fiori-Pinilla encaminada por sendos imposibles y ocasionada á conflictos personales.

P. M.

29 Julio.

Hemos llegado á la meta de la dificultad para correspondientes y noticieros. Hoy á las 5 y media no había ya nadie en el Congreso y durante toda la tarde ha sido muy poca la concurrencia y esta no ha dicho nada nuevo. Vamos pues que sin serlo merece aclaración.

Decía ayer muy brevemente, porque el tiempo escapaba que era tarea inútil la de los diarios que traen y llevan los nombres de los Sres. Alonso Martínez y Navarro y Rodrigo como candidatos á la presidencia del Congreso en la próxima legislatura.

Sobre esto digo y repito que de haberse entendido con el Sr. Sagasta, el Sr. Martos, este no otro habría sido el candidato, aun cuando una buena parte de la mayoría se hubiera abstenido y otra no despreciable, le habría votado á disgusto.

Pero como las cosas han ido de muy distinto modo, resulta que si hubiera de ser reemplazado el Sr. Posada Herrera, solo el Sr. Alonso Martínez reúne títulos y consideraciones para la situación que ninguno otro puede alegar.

Pero tampoco en esto hay que pensar, porque las frases del Sr. Posada Herrera no dejan lugar á duda. «Mientras duren las actuales Cortes, yo no renuncio á las representaciones que en el Congreso tengo de mi distrito.»

¿No es esto decir bien claramente que continuará en la presidencia? Si; por que no cabe suponer que el gobierno piense prescindir de su personalidad cuando ningún motivo de disgusto existe. Es, pues, inútil seguir hablando de esto mientras las circunstancias no cambien.

Los ministros confirmaron anoche que, en efecto, el Sr. general Martínez Campos, no irá con el Rey en su viaje al extranjero, pero sí que indicarán la causa. Algunos demasiado guasones, como por acá dicen, comentaban esto diciendo que el general es el gran gerente de la situación y no puede ausentarse por tanto tiempo. Pero bien averiguado, parece que la causa es de muy diversa índole. El general, entre sus vastos conocimientos, se ha dedicado poco al de las lenguas vivas y escasamente conoce el francés, sin hablarle gran cosa. Temía, pues, hacer un papel un tanto desairado y ha rogado que se le dispensar del honor de acompañar al monarca; habiéndose acordado así y que le sustituya el señor general O'Ryan.

Posible es que este sea quien acabe por ser jefe del cuarto militar de S. M., pero por hoy nada hay de esto.

La contradanza de magistrados que hoy publica la Gaceta fué anoche ultimada en el consejo de ministros y prueba que en el ánimo del gobierno han hecho mella las quejas de la prensa de Puerto Rico, no de la opinión seguramente, acerca de los escandalosos abusos que con lamentable frecuencia se llevaban á cabo en aquella Audiencia.

El gobierno se ocupó también con detenimiento

de la cuestión sanitaria y en especial de las noticias de Londres, que para algun ministro son contradictorias y dignas de consideración. Nuestro embajador nada dice por su cuenta y esto no ha gustado, porque parece indicar que su opinión no es claramente la misma que la de aquel gobierno.

La cuestión Fiori-Pinilla continua en pie, produciendo espanto y sin porvenir que no sea éste en aumento.

Nada más que yo sepa.

P. M.

29 Julio.

Anoche se reunieron en consejo los ministros de la Corona con asistencia del señor Romero Gilron que ya sé halla de regreso de su viaje á Alhama. Tratóse de la ley de policía de imprenta acordándose que mañana aparecerá en la «Gaceta» y que al propio tiempo se espida una circular á los presidentes de las Audiencias que comprenda las reglas para su planteamiento y aplicación. También se dispuso publicar un decreto mandando suspender los procedimientos pendientes contra algunos periódicos y anular los efectos de las condenas impuestas en los que las estuvieran sufriendo.

Se acordó la concesión del título de conde de S. Juan de Violada al señor Oliver, fundador de una colonia agrícola en la provincia de Huesca. Denegóse un indulto referente al penado que en Ceuta dió muerte á su mujer, y se dispuso concederle á cuatro individuos sentenciados en Granada por delito de insurrección en tiempo de la república; también se rebajó la pena que sufren los soldados de marina á, propuestas del Sr. Rodríguez Arias.

Se despacharon varios expedientes de carácter administrativo, y por último se habló del cólera y de los progresos que hace en Egipto, conviniendo en mirar este asunto con el esquisito cuidado y especial interés que hasta ahora.

Los ministros trataron también de la combinación de alto personal militar y civil, aplazándose todo acuerdo hasta el regreso del Sr. Sagasta.

Esta mañana ha obsequiado el Sr. Abascal en los jardines del Buen Retiro á varios de sus amigos políticos y particulares con un banquete. En él se habló de política y de la posibilidad de un cambio ministerial al regreso del Sr. Sagasta de Aguas Buenas. A él habrá dado ocasión la cuestión de nombramiento de nuevo capitán general de Cuba resuelto hoy por la Gaceta publicándose el nombramiento del general Castillo para aquel importante cargo. Esto constituye una derrota para el elemento centralista de la situación que quiere sostener al general Prendergast en Cuba ó reemplazarlo en último término por el general Terros. Los señores Martínez Campos y Nuñez de Arce, se han comprometido, según he oído, á asegurarse en caracterizados círculos ministeriales á no volver á ocuparse de este asunto durante la ausencia del presidente del Consejo. Tan pronto como él regrese volverá á plantearse la cuestión que según se dice llevará en pos de sí la salida del gabinete de los actuales ministros de Ultramar y de Guerra.

A las ocho de esta noche celebrarán otro banquete los señores Sagasta, Gullon y Abascal.

En cambio los conservadores, según aseguran sus órganos más autorizados en la prensa, no celebrarán los banquetes de que estos días se ha hablado.

Los periódicos del partido dicen que este no necesita recurrir á esos medios para hacer su camino y para perseguir con probabilidad de triunfo la realización de sus planes políticos cuando sea llegado el momento oportuno para ello.

Una real orden del ministro de la Gobernación, ha reclamado el sello de la franquicia postal de que gozan los diputados, sello que quedará depositado en el centro correspondiente durante las vacaciones parlamentarias.

## Avisos de corporaciones.

Junta directiva de la fábrica de paños de Alcoy.

En la «Gaceta» de Madrid, correspondiente al día 28 del actual, aparece un edicto de la Secretaría de la Capitanía general de Marina del Departamento de Cadiz, sacando á pública y simultánea licitación el suministro de 370 mantas de lana para consumidas en el penal de Cuatro Torres, ascendiendo el importe de las mismas á 4,162 pesetas y 50 céntimos.

Dicho acto deberá tener lugar en los días y horas hábiles de oficina en el Departamento dicho, ante la Junta especial para estos casos, y en la Comandancia de Marina de la provincia de Málaga, á los 30 días de la publicación de este anuncio y modelo de proposición que se inserta en la propia «Gaceta» y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de la Capitanía general referida y en la Comandancia de Marina mencionada.

Lo que hago público á los Sres. fabricantes de esta localidad, por si desean interesarse en el remate.

Alcoy 30 Julio 1883.  
El Presidente,  
Camilo Candó.

## Seccion mercantil

Alcoy 31 Julio 1883.

CAMBIOS

Plazas.	Dinero.	Pesetas.	Dinero.
Alcoy	318	Logroño	314
Albaceta	1	Lugo	518
Almería	314	Madrid	518
Avila	1	Málaga	314
Badajoz	718	Múrcia	518
Barcelona	114	Motril	114
Bilbao	518	Orense	1
Burgos	718	Oviedo	518
Béjar	1	Palencia	518
Cáceres	718	Palma	1
Cádiz	314	Pamplona	1118
Castellón	718	Pontevedra	314
Cartagena	518	Reus	518
Ciudad Real	314	Salamanca	314
Córdoba	314	Santander	518
Coruña	112	S. Sebastian	518
Cuenca	138	Segovia	518
Ferrol	1	Sevilla	314
Granada	718	Santiago	518
Gijón	314	Tarragona	518
Huelva	112	Toledo	1
Jaen	518	Valencia	318
Jerez	314	Valladolid	518
Leon	518	Vitoria	518
Lérid	314	Vigo	314
Linares	518	Zamora	1118
Lorca	314	Zaragoza	314
Londres 8 djs			4730
Londres 3 mjs			4775

## Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Ignacio de Loyola fundador.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro ad Vincula.

## ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Agencia Mencheta.

Madrid 30 Julio (6:30 tarde.)

S. M. la Reina ha llegado hoy á la frontera, en donde fué recibida por el Sr. Conde de Sepúlveda. Ha continuado su viaje y mañana llegará á la Granja.

Se confirma la noticia de haberse suicidado el representante de España en Washington.

Se habla del Sr. Conde de Xiqueña para el puesto que el difunto deja vacante.

Es probable y así lo aseguran personas autorizadas, que el Sr. Posada Herrera continúe presidiendo el Congreso de Diputados en la próxima legislatura.

## SE VENDE

Un magnífico telar que solo lleva un año de uso con su correspondiente maquinaria de 26 agujas y todo al corriente para el arte. Darán razón, calle del Asalto número 20.—Camilo Candó.

## Hierro-Quesada.

Único reconstituyente para combatir todas las fecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es más rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Fráscos en cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

## Pianos y armoniums.

DEPÓSITO DE M. DALFAU VALENCIA.

Este depósito que hasta ahora había tenido su despacho para la venta en la calle Abadía de San Martín, número 14, se ha trasladado en la plaza del Miguelete, número 4, en donde continuará la venta de los más perfeccionados modelos, á precios muy económicos atendidas sus condiciones y calidad.

Representante en esta ciudad D. Lorenzo Rigal quien facilitará cuantos datos se puedan desear.

**JOSÉ GARCIA SEMPÉR**  
Compras de lanas a comisión, Es-  
pameñas, manchegas y andaluzas. Se  
dan detalles y precios a quien los  
de ee.  
Cabeza del Buey, Badajoz.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.  
1 rs. por día.  
12 » 15 días.  
24 » un mes.  
  
2 rs.  
24 «  
40 » respectivamente.

**LA PERLA**  
**BAZAR Y TIENDA**  
DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA  
DE  
**JOSE MARTINEZ MIRO**  
calle del Mercado, 18  
Loza de las principales fábricas del país y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado.  
Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal; desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vidrieras cristal completas, desde 10 a 60.—Id. id. sueltas, de 8 a 30.—Fruteros cristal, de un piso, de 8 a 60.—Id. de tres pisos, de 60 a 120.—Id. de 4 pisos de 60 a 140.—Que-  
seras cristal, desde 20 a 80.—Candeleros id. de 12 a 60 rs.—  
Fierros cristal, de 14 a 100.—Quinqués sobre-mesa, de 10 a 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 a 120 rs.—  
Vajillas completas de doce cubiertos.—Ollas hierro colado y ellas porcelana de todas clases, desde 8 a 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 a 100.—Chocolateras de hierro y porcelana de 16 a 30 rs.—  
Tubos plomo a 30 rs. arroba.—Cubos hierro batido, desde 6 hasta 16.—Platos de la Cartuja de Sevilla con estampado de todos colores.—Muletas de fuelle, desde 80 hasta 100 rs.—  
Muletas con contrerías metal blanco, desde 100 a 140.—Hu-  
les y gutaperchas de todas clases.—Básculas desde 5 kilos hasta 15.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.—Juegos de pesas por kilos; de piedr.—Copas sueltas.

**Guía del comprador en Alcoy**

Anuncios recomendados.  
**Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidrúlica petróleo y otros.**  
Manuel Segura, Sto. Tomás 3.  
**Cafés y fondas**  
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agus-  
tín, 20.  
**Droguerías.**  
D. Eduardo Píol, Mercado, 2  
**Droguería, papelería, ultra-  
marinos y coloniales.**  
Sras Climent y Laporta, Mercado  
22, (antigua de Cardo.)  
**Farmacias.**  
D. Santiago Moullier s. Nicolás, 1  
**Correría.**  
D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2

**Lampistería.**  
D. Desiderio Margarit s. Lorenzo  
28, (Tienda de la Campana.)  
**Loza y cristal.**  
Sr. D. José Martínez, Mercado  
18. (La Perla.)  
**La Valenciana.**  
PRIMITIVA FUNERARIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.  
**Relojería y depósito de máquinas**  
**Singer**  
D. Vicente García, s. Nicolás 1.  
**Sustrerías.**  
D. Francisco Llopis calle Mayor  
núm. 4.  
**Zapatería.**  
D. Francisco Badia, s. Lorenzo

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA-  
TRO reales cada mes según las líneas.

**LA ILUSTRACION ESPAÑOLA**  
**Y AMERICANA**

ANO XXXVII  
Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.  
Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.  
Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable condecoración con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.  
Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.  
PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.  
Un año, 40 pesetas. Seis meses, 21. Tres meses, 11.

**Bases de la publicación.**  
Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos o de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.  
NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustración Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.  
La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, a las personas que desben conocer el periódico.

**ALMACÉN DE PETRÓLEO**  
al por mayor y menor  
**Francisco Giner Martí,**  
S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor.

**ALMACÉN DE PETRÓLEO**  
Venta al por mayor y menor  
**Antonio Moya Reig**  
SAN BLAS 5.

**LICOR BREA**  
O ALQUITRAN MÚNERA.  
Tos, catarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escoriaciones y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.  
Nota.—El 18 Abril 1878, h. indose en Barcelona Mr. Guy: deo. 4, le invitamos por la prensa periódica a ser su licor con el número ante Academia de Barcelona y París y in-  
scripción.—8 rs. franco.—Mareca registrada.  
**Estomacal Múnere.**  
Contra todas las enfermedades del estómago.  
50 rs. caja.  
**PILDORAS MARAVILLOSAS**  
**MUNERA**  
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.  
En todas las farmacias MUNERA HERMANOS  
Esquileros, 22, Barcelona.

**Carpintería, ebanistería, gran fabrica de mesas de billar y muebles de todas clases**  
DE  
**CAMILO LAORGA**  
Ebanista de S. M.  
Premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte en la última verificada en París, y por varias Corporaciones, Científicas; Miembro de la Academia Nacional, Agrícola, Manufacturera y Comercial de París.  
En este vasto establecimiento hay para la venta, innumera mesas de billar de diferentes clases y tamaños, y un variado surtido en sillerías y toda clase de muebles de ebanistería y tapicería a precios sumamente económicos, advirtiéndose que la clase y confección y compiten con los mejores del Extranjero.  
Calle de las Peñuelas, 26.—Madrid.

**Hay para alquilar.**  
Un espacioso local donde pueden instalarse hasta diez y seis telares en la calle de San Miguel núm. 58. Para tratar, en la misma casa.

**CORTINAS PERSIANAS**  
En la calle de San Blas, núm. 11, se trabajan y componen toda clase de cortinas-persianas a precios muy económicos.  
Esquina. San Blas, núm. 11.—Esquina.

**ARRIENDO**  
ó venta de la fábrica de papel de San José ESTABLECIDA EN CUENCA.  
Tiene tres tinas, dos cilindros, tres ruedas hidráulicas y todos los demás aparatos necesarios para la fabricación del papel en grande escala. La circunstancia de haberse montado el año 1879, hace que toda la maquinaria y útiles sean completamente nuevos. Para precios y condiciones de arriendo ó venta dirigirse a D. Javier Hozaja, Ingeniero de montes, VALLADOLID.

**AVISO**  
El lunes próximo a las 5 de la tarde se abrirá una clase de francés en casa del profesor D. Tomás Rosser, calle San Miguel, núm. 6.  
La clase para discípulos adelantados tendrá lugar a las 7 de la mañana.

**LA MODA ELEGANTE**

ILUSTRADA,  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,  
Fundado en 1841.

Publica todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritos y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, mueble de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde a la vez al gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia, cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas, hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos del caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.  
Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,  
Carretas, 12, principal, Madrid.

**NO MAS SORDOS**

QUIEN LO SEA ES POR QUE QUIERE.  
Medicamento infalible para la curación de la SORDERA, por inveterada que sea, dificultad de percepción y demás enfermedades del oído,  
DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREET.  
Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, New York de las principales eminencias medicas de Europa y América.—El doctor Carter del hospital Central de New-York ha administrado el CONTRA-SORDERA a 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones.—La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril 1876.—Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 rs.  
Advertencia.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido víctima este medicamento, se encuentra para la venta exclusivamente en casa del representante en España D. F. Mateos, Aldana 12 principal, en Barcelona, el que consultará a cuantas consultas se le hagan y lo re-certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

**MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO**

No mas hoyos ni manchas de la viruela.  
**OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)**

Quita todo a las manchas y hoyos de la viruela.  
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Dipomas de honor, ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido toda clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.  
El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos más graves.  
**No mas hoyos ni manchas de las viruelas!**  
El empleo del Obliterador de Leon y Compañía es muy sencillo; por medio de una esponja el *Especifico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.  
**No mas hoyos ni manchas de las viruelas!**  
El empleo del Obliterador es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierré y del Dr. Seboll afirmando que el Obliterador de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.  
**No mas hoyos ni manchas de las viruelas!**  
El Obliterador de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

**Depósito central**  
**CASA LEON Y C.**  
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.  
**51, Tottenham Court Road, Londres**  
**LEON Y C. --DEPILATOR.**

El Depilator de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del Depilator con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.  
El Depilator de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1.25; 1.85; 3.75; 4.40 y 6.85 francos.  
**DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.**  
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA-VICTORIA,  
51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposición a la casa misma de Leon y C. 51 Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó París. No se ejecutan pedidos inferiores a 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.  
NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consecución de sus especialidades. Se reciben las demandas hasta el 15 de Junio.